
一般社団法人北海道中小企業家同友会 御中 

 

いただきました質問状について、下記回答申し上げます。よろしくお願いいたします。 

選挙区：北海道 10 区  候補者名：神谷ひろし 

 

【質問 1】 

道内企業の多くが人手不足に悩んでいます。 道内企業の就労人口を増やすために、 どのよう

な取り組みを行おうとお考えですか。 

労働力人口が減少する中でも中小企業の成長を図るため、最先端の IT・ロボット技術等の導入

を積極的に進めるとともに、過疎や人口減少・高齢化による地方の課題に対して、解決につな

げるための新しい技術を導入する自治体や中小企業の取組みを支援します。また立憲民主党

は、外国人労働者の就労資格全般の見直しや雇用手続の公的機関への一元化等、適切な就労環

境整備を推進する法案や、受け入れ後の外国人労働者と共に円滑に生活するための法案を提案

しており、人材確保のため外国人労働者受け入れが不可避な中で、人権尊重を柱に、外国人労

働者から選ばれる国を目指します。 

 

【質問 2】 

原材料やエネルギーの高騰分、また、最低賃金など人件費のアップ分を価格転嫁できないとい

う声をよく聞きます。価格転嫁がスムーズに進めば、無理のない賃上げも可能になりますが、 

解決にむけてどのような取り組みをお考えですか。 

立場の弱い中小企業が適切に価格転嫁できるように、政府と公正取引委員会が定める「労務費

の適切な転嫁のための価格交渉に関する指針」の運用状況を不断に点検し、改善を促します。

併せて、適切な価格転嫁の促進に関する政府の取り組みの実効性を高めるため、公正取引委員

会や下請 G メン等の人員強化を図ります。また、リスキリング・リカレント教育への支援をは

じめとした「人への投資」を抜本的に拡充することで、労働生産性を引き上げ、賃上げを支え

ます。さらに中小零細企業を中心に公的助成を実施することで、最低賃金の引き上げを支えて

いきます。 

 

【質問 3】 

北海道は経営者の高齢化率、後継者不足率ともに全国でも上位となっています。このままで

は、地方経済の維持や安心安全な暮らしへの影響があると危惧しています。事業承継問題につ

いて、どのような取り組みをお考えですか。 

事業承継への支援を強化し、中小企業の継続と発展を支えます。中小企業の円滑な事業承継を

促進するため、制度のさらなる見直しに取り組みます。中小企業の持つ技術の価値を見出し、

将来のものづくりの担い手に技術を継承するための環境整備に努めます。単なる事業承継にと

どまらない、事業の拡大・発展のためのアドバイス、人材及び事業マッチング支援を進めま

す。 


